
C04 2013年10月25日 星期五

编辑：焦守广 组版：肖婷婷

今日聊城

关注

一一名名大大学学毕毕业业生生的的漫漫漫漫公公考考路路
两年辗转六地，参加了七场考试

本报见习记者 王瑞超

10月24日下午18点，
2014年度国家公务员考试
报名落下帷幕，审核通过总
人数已超130万，竞争比达
70：1，预计26日全部审核结
束后，通过人数有望突破
150万。

国考热度依然不减。多
少大学生辗转千里参加公
考，只为圆一个公务员梦。
今天，本报将视角定格于小
伙何平(化名)，讲述他两年
七次考试的漫漫公考路。

决定公考源于和姐
姐一次谈话

何平是聊城大学理工学院
安全工程专业2008级学生，去
年大学毕业。他不喜欢自己所
学的专业，大三那年已经开始
为毕业去向发愁。

“无论考研、考公还是就
业，都该做打算了。”犹豫不决
的何平，找到当公务员的姐姐
谈话，两人交流的主题就是“什
么是好工作”。由于不喜欢自己
所学专业，何平早已打消了找
对口企业的念头，主要纠结在
跨专业考研还是考公务员。

“我当时想，考研的话，如
果考不上‘985’或‘211’等名校，
担心毕业后还是面临就业难。”
何平说，在姐姐的现身说法劝
说下，下定决心考公务员，毕竟
这一职业稳定、体面、福利好。

“既然有了目标，我就全力

以赴。”何平说，他是个做了决
定便不会轻易放弃的人。

两年赶赴多地
参加了七场考试

2012年，何平第一次参加
公考，当时报考了南京海关。第
一次考试，何平准备的并不充
分，以失败告终，但那次考试对
他触动很大，暗下决心要加倍
努力。

后来，何平相继参加了青
岛选调生和烟台事业编的考
试。“当时一心想考公务员，这
些考试都当成练兵。”虽然进入
了面试，但何平没去参加。省考
报名时，为了安全起见，他报了
河北和山东两地，最终均通过

了初试。“当时面试时间冲突，
我就选了山东。”但第一次面
试，何平失败了。

日子像流水一样，在匆忙
赶考中逝去。屡败屡战的何平，
毅然决定明年继续考。

2013年国考，何平以总分
第一的成绩进入面试，但不幸
又一次折戟面试。这次面试虽
然失败，但坚定了他继续考下
去的信心。“那次以后我觉得不
管笔试还是面试，心里都有底
啦”。功夫不负有心人，他第七
次参加公考，以骄人的成绩被
日照市公安局录取。

两年来，他辗转南京、青
岛、河北、烟台、济南、日照，只
为圆他的公务员梦想。

成功源于
平时总结积累

“从第一次国考后，我就开
始总结、积累。”何平说，他发现
国考的高度是其他任何考试都
不具备的，所以国考后申论、行
测的每个题他都做了系统地分
析、整理，用专门的错题本把错
误之处和正确的解题方法记录
下来。

不光笔试，面试也如此。
“面试就是对一个人综合能力
的一次大考。”他说，经过多次
面试后，在言行举止、待人接物
等方面，他都取得了很大的进
步，那种提升未经历公考面试
的人是无法体会的。

何平的公考秘诀

提前培养思路。“从决定考
公务员那天起，我就开始订阅半
月谈、南方都市报等，了解国家
大事，培养写作思路。”这是何平
独特的方法。他说，这是培养广
度、高度的最好办法，常看报纸
杂志，形成思维惯性，对以后考
试很重要。

大家一块学。“公务员考试
有个特点，知识面广、考试灵活，
这样交流显得很重要。”何平说，
他们当时是准备公考的都专门
在一个自习室，大家讨论着学，
互相交流碰撞，不断提高自己。

认真对待国考。“大多数考
公务员的人，都觉得国考就是练
练兵，希望渺茫，重点是省考。”
何平说，他通过多次考试发现，
省考是国考的缩影，是最好的练
兵，除了国考，省考前没有一次
考试能让你进步如此大。

认真总结分析。行测、申论
考完一次，一定认真对答案总
结、分析，扫清自己的思路死角，
保证不犯二次错误。何平便是这
样不断总结、不断分析，才一次
次从过笔试到过面试最终成功
的。

复试时考友很重要。何平
说，复试时间紧，他报了辅导班，
班上有选调生、村官、企业在职
人员，大家一起交流，沟通、学习
实践经验，对面试很重要。

本报见习记者 王瑞超
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